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La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar donant resposta a la pregunta formulada té 
la paraula l’honorable conseller d’hisenda .

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, senyora presidenta.

Que puge ací un membre del Partit Popular que va aban-
donar . . ., no a este sector, a tots els sectors de l’economia 
valenciana en la crisi anterior quan estava en el govern, fa 
una miqueta de pena, de tristesa, perquè si hi ha alguna 
comunitat autònoma que ha ajudat al sector turístic ha sigut 
esta . Ho acaba de dir el president fa un moment .

En el moment que més ho necessitaven, la que primer ho 
va fer, la que ho fer amb més intensitat, que anat reproduint 
ajudes perquè som conscients que la crisi sanitària s’ha ficat 
davant dels morros d’un empresariat valent que ha estat 
ahí treballant. I que, a més, té uns efectes derivats cap a la 
contemplació d’una ocupació tan precària com l’ocupació de 
les kellys i de tota la gent que treballa en este sector.

Per tant, torne a repetir, no criminalitzem l’anomenada taxa 
turística. Tampoc creguem que és una vareta màgica per a 
solucionar res. Desdramatitzem el tema, perquè ací del que 
estem davant de tots nosaltres és model turístic que hem de 
fer-lo competitiu per a dins de deu any, de quinze i de vint, 
perquè el món s’està globalitzant, la geografia econòmica del 
món s’està globalitzant. I este, com qualsevol altre sector, ha 
de variar les seues estratègies competitives per a intentar 
fer-lo competitiu en les noves circumstàncies mundials. I ahí 
és on està la qüestió. Eixa és la qüestió.

Per què no parlem d’això que és l’important i no d’un tema 
que no és crucial en el tema de la política turística? Estan 
sobredimensionant el debat? Estan traent rendiment parti-
dista? Els importa poc el sector? Perquè no es farà res 
sense que pugam parlar amb el sector, no se farà res. Estem 
parlant d’una política, un tema menor de la política turística.

Refer les estratègies competitives de les nostres empreses. 
Això sí que és qüestió... Ahí està Punta Cana, i està Túnez i 
està Yucatán. Està tot el món. És que en este moment qual-
sevol personal va a fer el viatge de nóvios a qualsevol lloc 
del planeta. Estem competint amb productes molt similars. 
Això és el que preocupa: com podem remodelar perquè dins 
de deu anys siga competitiu el model. Este és. Per què no 
parlem d’això? Per què no parlen d’això? (Veus)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyories, pregue silenci . 

Un moment .

Senyories, pregue silenci i respecte al conseller que està en 
l’ús de la paraula, com hem sigut respectuosos en la persona 
que l’ha precedit en la paraula formulant la pregunta.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

D’açò s’ha de parlar. Naturalment, que també hem de parlar 
d’açò. Però és el moment oportú? És el moment oportú quan 
estem en un problema gravíssim per al sector?

Per exemple, hem de debatre sobre què? Per exemple, quina és 
l’elasticitat preu en cada un dels models turístics? Sabem quina 
és la repercussió de l’increment de preus per a la demanda en 
cada un dels models turístics? Coses elementals que podrien 
ficar rigor al debat. És que no s’està fent. Senzillament, s’està 
armant molt de soroll a vore si això crema el govern.

Doncs no, senyor, el govern sap quines són les seues prio-
ritats. I les seues prioritats en este moment és fer que este 
sector isca del problema que té. Eixe és el problema.

Si en el futur . . . si en el futur entenem, com passa en París, 
i en Villena, i en Milà, i en Roma, i tantíssimes coses, que hi 
han alguns models turístics que se puguen plantejar, que 
siguen per a bé, que tinga una finalitat d’intentar millorar la 
política turística, escolte... (Veus)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyoria, pregue silenci .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Ai, senyor!, la mala educació de la dreta . (Aplaudiments) 

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyories, pregue respecte a esta presidència .

Al senyor diputat Pérez Fenoll l’hem tingut 51 segons extra en la 
formulació de la pregunta. Jo espere que vostés el que vullguen 
és tindre informació... El senyor Caballero no està en l’ús de la 
paraula. Jo espere que ses senyories tinguen interés en el que vol 
contestar el govern. I si un conseller, de 51 segons que ha formu-
lat el diputat, n’està 1:16 contestant a la pregunta, què és el que 
vostés volen, informació, crec que haurien de tindre un poc de 
respecte . (Veus) Un poc de respecte, senyor Caballero .

Continuem amb la sessió de control.

Passem a la pregunta 1.127, formulada per la diputada Ana Vega 
Campos, del Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana, al 
Consell sobre les accions davant de l’escalada de violència .

La pregunta serà substanciada per la consellera de Justícia, 
Interior i Administració Pública i formulada per l’il·lustre 
diputat David García, del Grup Parlamentari Vox.
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Pregue un segon, senyoria, que pose el temps.

Gràcies, senyoria.

Té la paraula l’honorable consellera de justícia per a donar 
resposta .

Quan vullga, honorable consellera.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració Pública:

Gràcies, presidenta.

Mire, señor García, cuando he leído su pregunta me he 
quedado bastante perpleja, porque no sabía si se trataba 
de un error o simplemente de un corta y pega de esos que 
suelen hacer ustedes de preguntas de otros compañeros, 
seguramente de Madrid .

Pero en realidad he caído en la cuenta de que esto no es 
más que fruto de lo que les caracteriza a ustedes, falta de 
trabajo. Porque si ustedes se hubieran molestado un poquito 
en mirar los datos en materia de seguridad ciudadana, 
sabrían perfectamente que es una materia competencia del 
estado, competencia exclusiva y no de esta conselleria .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar en la formulació de la pregunta té la paraula 
l’il·lustre David García...,

El senyor García Gomis:

Muchas gracias .

El senyor president de les Corts Valencianes:

…quan vullga, senyoria.

El senyor García Gomis:

Menos mal, señora consejera, que no es competencia suya, 
porque lo único que es competencia suya es el Ivace y la 
Policía Local, y mira como la tiene, como para querer Interior 
también . (Aplaudiments)

Miren, este fin de semana dos muertos y tres heridos por 
peleas y ajustes de cuentas a machetazos entre bandas lati-
nas en Madrid . Uno de los presuntos asesinos ya ha sido 
detenido acusado de ser uno de los proxenetas a meno-
res en Madrid. La pregunta es: ¿qué hacía ese criminal en la 

calle? O, mejor aún, ¿qué hacía todavía en España? Porque 
estas son las consecuencias de las políticas del «buenismo», 
la indulgencia y el mirar para otro lado, estas son las conse-
cuencias. Y el problema no es que puedan comprar mache-
tes en una ferretería, no; el problema es que con sus políti-
cas de fronteras abiertas importan centenares de criminales 
que se cuelan entre los miles de inmigrantes ilegales que 
acceden a nuestro país sin control alguno .

Por eso, desde Vox pedimos fronteras seguras para tener 
barrios seguros . Pero no reconocer esto, señora consejera, 
es querer mirar para otro lado o pensar que esto pasa en 
Cataluña, en Aragón, en Murcia, en Madrid . Pues no, la reali-
dad, señora consejera, la realidad es que en Cocentaina, en 
Alicante, un grupo de magrebíes terminó a machetazos y 
fue denunciado por la propia alcaldesa –por cierto, socia-
lista–. En Alicante, dos magrebíes agreden con hacha a otra 
compatriota dándole hachazos en las piernas . O en un piso 
de acogida, de una ONG, arrojaron a otro compatriota por 
la ventana. Una menor de 15 años resulta herida por arma 
blanca en el centro de Valencia . Dos detenidos por agredir 
a una empleada y robar en un establecimiento de Castellón . 
Cinco hombres cometen abuso y agresión sexual a dos 
menores de permiso en un centro de menores de Alicante . 
Roban y agraden a una pareja cuando paseaba a su perro por 
Valencia. Cinco detenidos por la agresión sexual a una mujer 
en un descampado entre Mislata y Xirivella . Dos perso-
nas que han encontrado asesinadas y maniatadas en Elche. 
Dos detenidos hoy también por una violación . La ciudad de 
Valencia se convierte en la más peligrosa de España. Pero 
no os preocupéis, que no hay competencias, que la señora 
consejera no tiene competencias.

Miren, Alicante, un hombre agredido por un grupo de varias 
personas en Alicante por su orientación sexual. Lo mismo 
pasó aquí con dos artistas falleros. Unos falleros fueron 
agredidos en la falla de San Antonio por unas menas durante 
las pasadas Fallas .

Señora consejera, tenemos un problema, y ese problema 
viene que, a base de señalar todo como casos aislados, 
lo que realmente se ha vuelto un caso aislado es que en 
España no haya reyertas, no haya una violación en grupo 
o que alguien sea herido o resulte muerto por un mache-
tazo o un ajuste de cuentas. Eso sí que se ha vuelto un caso 
aislado . (Aplaudiments)

Porque, señora consejera, en su dilatada experiencia jurídica, 
¿cuántos casos de machetes en los años ochenta, noventa 
o dos mil recuerda usted? Ya se lo digo yo: ninguno. Y aquí 
hay dos opciones: o al lado de las víctimas o al lado de los 
criminales. Y usted, que se presume que debería de estar al 
lado de la legalidad, ampara a los delincuentes con su silen-
cio cómplice .

Nosotros estamos al lado de todas las víctimas; ustedes no 
pueden decir lo mismo . Ustedes solamente están al lado de 
los que pueden sacar rédito político. Hagan conciencia, si es 
que aún tienen. (Aplaudiments) Y hay que señalar los proble-
mas sin miedo, no tengamos miedo al qué dirán, porque 
decir esto, decir la verdad en esta tribuna, es arriesgarte a 
que nos señalen y ser etiquetados. Pues escuchen bien, sus 
etiquetas nos importan un bledo. (Aplaudiments) Estamos 
dispuestos a aguantar insultos y mentiras con tal de señalar 
la responsabilidad de sus políticas progres y de defender a 
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la ciudadanía. Porque ustedes están dando alas a la inmigra-
ción ilegal, están dando alas a la ocupación ilegal, para que 
proliferen narcopisos, para que nuestros mayores cuando 
vayan al hospital tengan miedo de que cuando salgan tengan 
el piso ocupado, porque esos mayores, señora consejera, 
esos mayores tienen miedo incluso de denunciar los robos 
que sufren en las calles porque luego, a las horas, esos crimi-
nales se los tienen que volver a cruzar por sus barrios.

Ustedes, a nuestros mayores, que nos lo dieron todo, se lo 
están pagando con miedo y abandono; con el miedo, que ya 
le he dicho, de que le asalten en un portal, o, peor aún, que 
le asalten en su casa . Como a la anciana de Alicate, donde 
un señor, un MENA, la asaltó con bate de beisbol, la golpeó 
en el suelo y, una vez estaba en el suelo casi inconsciente, 
la violó y huyó del lugar robando –voy terminando, señora 
presidenta .

Señora Bravo, le tocó a esta anciana como le podía haber 
tocado a mi madre, a su madre o al padre de cualquiera de 
ustedes. Y eso es lo que está pasando, que ustedes piensan 
que no les va a tocar.

Yo sé que a usted los ciudadanos, señora Bravo, le importan 
poco, terminará el Pleno, cogerá su coche oficial y se pondrá 
a mirar el móvil para no mirar por la ventanilla lo que está 
pasando en las calles de Valencia, de Alicante y Castellón . 
Porque los ciudadanos a ustedes les importan bien poco. 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Té la paraula l’honorable consellera de justícia per donar 
resposta a la pregunta formulada .

Quan vullga, senyoria.

La senyora consellera Justícia, Interior i Administració Pública:

Gracias .

Señor García, ustedes sólo saben bajar al barro para exhi-
bir su odio y sus políticas xenófobas, políticas basadas en 
la mentira, en la falacia y para intentar generar una realidad 
totalmente ficticia y que nada tiene que ver.

Mire, cada uno tiene derecho a opinar lo que quiera. Yo le 
respeto a usted, aunque no comparta nada de lo que usted 
piense. Pero lo que ustedes no tienen derecho es a manipu-
lar los datos ni a manipular la realidad .

Si ustedes hubieran visto y hubieran leído los datos sabrían 
perfectamente que la Comunidad Valenciana, precisa-
mente, según los últimos indicadores, es una de las comu-
nidades autónomas más seguras en este momento . Y se lo 
voy a decir. Mire precisamente la gráfica desde el año 2010, 
la bajada del índice de criminalidad. Estábamos en un 75 % 
y estamos ahora mismo en un 23 %. Ésta, ésta es la gráfica, 
señor García. Ésta es la realidad, en diez años ha caído la 
criminalidad, no solamente en la Comunidad Valenciana, 
sino también en toda España. Somos una comunidad 

segura. Y una de las pruebas evidentes de que somos una 
comunidad…

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyories, silenci!

La senyora consellera Justícia, Interior i Administració Pública:

…segura es porque somos precisamente una de las comu-
nidades autónomas que más turismo recibe, porque aquí la 
gente se siente bien, porque ésta es una comunidad abierta, 
acogedora, una comunidad que cree en valores constitucio-
nales, como la tolerancia, como el respeto, como la igualdad, 
una comunidad que precisamente por eso, señor García, uste-
des no podrían gobernar nunca, porque aquí no queremos 
gente xenófoba, gente que lo único que hace es instar al odio 
y generar realidades y miedos que nada tienen que ver.

Mire, le voy a dar además unos datos que también son muy 
ilustrantes. España, según los datos de la OCDE, en este 
momento es uno de los países más seguros de Europa, tiene 
uno de los índices de criminalidad más bajos de Europa e 
índice de seguridad más altos de Europa. Precisamente a 
la misma altura están países como Polonia, como Hungría . 
¿Y sabe una cosa? Según la encuesta de OCDE, el 80 % de 
los ciudadanos de este país se sienten seguros, a pesar de 
sus mentiras y de todo el miedo que intentan crear. Sin 
embargo, los líderes de ustedes que gobiernan en Hungría 
y en Polonia precisamente generan tanto miedo a la ciuda-
danía que allí, según esta encuesta, el 80 % de la población 
tiene miedo y se siente insegura.

Mire, no queremos políticas basadas precisamente en el 
miedo, que es lo que usted y todas las falacias que ustedes 
están generando…

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyories, silenci!

La senyora consellera Justícia, Interior i Administració Pública:

Lo que queremos es seguir trabajando para mejorar la vida 
de la ciudadanía .

Y les voy a dar un consejo: estudien un poco, lean un poco, 
sean rigurosos, no desvirtúen la realidad, que seguramente 
todos lo vamos a agradecer .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.


